

Lehreraustausch mit Nizza, Frankreich

Februar 2019



Vom 18.02.-21.02.2019 hatten wir Besuch aus Frankreich. Im Rahmen des Erasmus+-Programms kamen zwei Kolleginnen vom CFA (Centre de Formation d'Apprentis) Nizza (<http://cfa.nicecotedazur.org/mobilite-internationale/erasmus/>), um sich an der B8 über Methodik, Didaktik, pädagogische Konzepte, usw. zu informieren. Das CFA ist eine Art Berufsfachschule für alle möglichen Berufe (wie z.B. Metzger, Konditor, Schreiner, Kosmetikerin, Zahntechniker) wobei die Schüler allerdings schon einen Arbeitsvertrag haben müssen, um sich an der Schule einschreiben zu können. Die beiden Kolleginnen (Bassima Peter, Lehrerin für Naturwissenschaften und Edwige Brundu, Lehrerin für Zahntechnik) hospitierten in verschiedenen Berufsbereichen und waren sehr positiv überrascht, auf welche Art und Weise man den Schülerinnen und Schülern Lerninhalte vermitteln kann. An dieser Stelle nochmals herzlichen Dank an die Kolleginnen und Kollegen der B8, die spontan bereit waren, die beiden Damen in ihrem Unterricht „aufzunehmen“. Mehr als begeistert waren die französischen Kolleginnen auch von der Ausstattung der Schule, ob in den Klassenzimmern, oder über die Einrichtung der Labore. Mit am positivsten waren sie allerdings von der Disziplin unserer Schüler überrascht. In mehreren Gesprächen wurde deutlich, dass dies am CFA ganz anders sei.

Neben anstrengenden Hospitationen gab es natürlich auch ein Kulturprogramm. In diesem Zusammenhang sei dem Amt für Internationale Beziehungen (Frau Birchner) und dem Freundeskreis Nürnberg-Nizza (Herrn Trubel) gedankt, die sich sehr engagiert am außerschulischen Programm beteiligt haben.

Damit auch ein Austausch stattfindet, ist nun angedacht, dass Kolleginnen/Kollegen von der B8 – ebenfalls im Rahmen des Erasmus+-Programms - im Frühjahr 2021 nach Nizza fahren. Ziel ist natürlich, dass daraufhin ein Schüleraustausch stattfindet.



M. Pöllmann